

AFP Capital en su 32 streaming:

## “Esperamos que la reforma apunte a mejorar pensiones”

- *En un nuevo streaming a clientes, el gerente general de AFP Capital, Jaime Munita, señaló que “espera que prime el objetivo de mejorar pensiones por sobre lo ideológico” y se refirió a la mirada que tienen como administradora al respecto.*
- *En la instancia el gerente de Inversiones, Francisco Guzmán, se refirió a las caídas de los multifondos, explicando que “la mirada de largo plazo nos dice que las pérdidas se recuperarán”.*

**Santiago, viernes 21 de octubre de 2022.** - Tras el anuncio del Gobierno sobre el ingreso de la reforma de pensiones para las próximas semanas, AFP Capital se refirió a los aspectos que, de acuerdo con la administradora, son relevantes para que el objetivo final de esta sea mejorar pensiones.

En ese sentido, el gerente general de AFP Capital, Jaime Munita, hizo un llamado a no seguir entrapando la discusión con temas ideológicos y avanzar desde el marco técnico. **“Todavía estamos a la espera de que se presente esta reforma que llevamos esperando por muchos años. Las personas están esperando mejoras a las pensiones, más aún en el contexto actual, y no podemos seguir dándole vueltas”**, sostuvo el ejecutivo en su último streaming **“Hablemos de los fondos de pensiones y sus ahorros”**.

En la instancia, reforzó los elementos que -a juicio de AFP Capital- debería contemplar la futura reforma, algo que ya ha comentado en otras ocasiones y que está enfocado en el aumento gradual de la cotización, que las personas tengan la libertad de elegir quién administra sus ahorros, el reforzamiento del Pilar Solidario y contar con profesionales y tecnología con experiencia para el correcto manejo de las inversiones.

**“Para mejorar pensiones hay dos elementos fundamentales. El primero es aumentar la cotización y, paulatinamente llegar a niveles de 18% en las cuentas de capitalización individual, que es la recomendación de los países de las OCDE, dado que hoy las personas viven más. La esperanza de vida es distinta (...) por lo que se requiere mucho más ahorro para financiar el periodo post trabajo. Y lo segundo, es la libertad de elegir quién administra el actual 10% de cotización y el monto adicional que se defina en la contribución total”**, enfatizó.

Tras esto, el gerente de Inversiones de la administradora, Francisco Guzmán, entró de lleno en el panorama de los mercados a nivel mundial, cuyos estímulos y caídas han tenido un impacto en la rentabilidad de los multifondos, especialmente aquellos más riesgosos.

**“Los fondos han tenido impacto de inversiones internacionales, con caídas muy grandes, lo que se ve reflejado en el -7% del fondo A. Pero lo que tenemos que considerar es que después de los 12 meses de caída, generalmente vienen recuperaciones y el mundo sigue una senda de largo plazo de crecimiento”**, explicó el experto, quien enfatizó que en sus 20 años, los multifondos han cumplido con su objetivo

de multiplicar los ahorros de los afiliados. Así, pese a los años negativos, en toda su trayectoria, el fondo A ha rentado 500%, mientras que el fondo C un 367% y el E, que es considerado el menos riesgoso, un 279%.

También se refirió a la inflación que está afectando a nivel global, señalando que la realidad de nuestro país genera mayor preocupación. **“Si bien es un fenómeno global, la inflación de Chile -que es cercana al 14%- es bastante más alta que en el resto del mundo e incluso mucho más alta que en Latinoamérica, que generalmente está en niveles más bajos”**, sostuvo.

### Cambios en los fondos de pensiones

Francisco Guzmán reforzó que las personas **“al moverse de forma continua en los fondos, lo que pasa es que se pierde la ventaja de estar en el fondo indicado en el momento adecuado”**. Esto fue reafirmado por Jaime Munita, quien dijo que **“hay estudios que demuestran que aquellas personas que tratan de ganarle al mercado, terminan perdiendo plata o perdiendo las rentabilidades de las recuperaciones, frente a aquellas que se mantienen en su fondo”**.

Asimismo, Jaime Munita respondió preguntas del público relacionadas con los fondos generacionales, tan llamados en inglés TDF (target-date funds). **“La persona ingresa a un fondo a los 20 años y se mantiene en ese fondo durante toda la vida porque quien va ajustando la estructura de la inversión es el equipo de la administradora y no la persona, según sus necesidades”**, dijo, destacando que este sistema es un buen complemento para los multifondos y que se utiliza en otros países.

## **Acerca de AFP Capital**

*AFP Capital es una compañía de SURA Asset Management Chile, empresa que opera hoy en el mercado de pensiones, seguros de vida, fondos mutuos y acciones. Al 31 de diciembre de 2021, la Administradora de Fondos de Pensiones Capital cuenta con 1,6 millones de clientes y administra activos por más USD 37,4 mil millones. Está presente en 30 ciudades a lo largo del país y, además, es la única con presencia en Isla de Pascua.*

## **Acerca de SURA Asset Management**

*SURA Asset Management es una Compañía experta en pensiones, ahorro e inversión con presencia en Chile, México, Colombia, Perú, El Salvador y Uruguay. Es una filial de Grupo SURA, con otros accionistas de participación minoritaria. A diciembre de 2021, SURA Asset Management cuenta con USD 142 billones en activos bajo administración pertenecientes a cerca de 21.6 millones de clientes en la región.*

*\* Clientes y AUM incluyen a AFP Protección en Colombia y AFP Crecer en El Salvador, aunque no son compañías controladas, SURA AM posee una participación relevante.*

## **Contactos de prensa:**

Gabriela Arellano

+562 2915 2422

[Gabriela.Arellano@sura.cl](mailto:Gabriela.Arellano@sura.cl)

Mónica Cerda

+562 2915 8506

[Monica.Cerda@sura.cl](mailto:Monica.Cerda@sura.cl)